
В Барнауле прошел «Инфорум» Сою-
за журналистов России. Алтайское 
отделение организации выступило 
с предложением инициировать на 
федеральном уровне разработку 
подпрограммы «Сельский корре-
спондент».

Участниками «Инфорума» стали более 
130 человек – это сотрудники региональ-
ных, муниципальных и федеральных СМИ, 
студенты и блогеры.

– Мы очень хотим рассказать регионам 
о том, как устроена современная журнали-
стика, – рассказала секретарь Союза жур-
налистов России Юлия Загитова. – Важно 
донести до редакций, как они могут уве-
личить свою читательскую аудиторию па-
бликами в социальных сетях. Кроме того, 
наша задача – предоставить бесплатное 
обучение и лучших федеральных спикеров.

В ноябре прошлого года кардинальным 
образом сменилась команда Союза журна-
листов России, пришел новый председатель 
Владимир Соловьев.  Было принято решение 
запустить «Инфорум», который проходит 
в 27 регионах страны.

Участников ждал обширный блок ма-
стер-классов, которые провели известные экс-
перты. Это главный редактор Russia Beyond 
Всеволод Пуля, эксперт портала «Моя округа» 
Иван Печищев, секретарь Союза журналистов 
России Владимир Касютин, шеф-редактор 
360 ТВ Александр Топорин и другие.

В рамках «Инфорума» состоялась 
пресс-конференция с врио губернатором 
Виктором Томенко. Он подчеркнул, что поч-
ти за три месяца работы успел достаточно 
хорошо познакомиться с местной прессой.

– Информационное поле в крае правиль-
но и грамотно организовано, чтобы иметь 

возможность доносить информацию до 
каждого жителя такого огромного региона, 
– сказал Виктор Томенко. – Край большой и 
разнообразный, поэтому каналы поступле-
ния информации должны быть разные. На 
мой взгляд, все, что происходит,  находит 
свое отражение в местных СМИ.

На «Инфоруме» Союз журналистов Алтай-
ского края выступил с предложением иници-
ировать на федеральном уровне разработку 
подпрограммы «Сельский корреспондент». 
Она может быть включена в программу 
«Устойчивое развитие сельских территорий».

Кадровая проблема сегодня одна из 
главных. Заработная плата у районных 
журналистов Алтайского края в среднем 
составляет чуть более 17 тысяч рублей. В 
ряде территорий эта цифра еще ниже. 

– Главный вывод таков: нужно что-то 
делать с повышением профессионализма 
в сельских редакциях, привлечением мо-
лодежи в районные СМИ, – говорит пред-
седатель Алтайского краевого отделения 
Союза журналистов России Мария Чугуно-
ва. – Наш союз журналистов выступает с 
предложением к Союзу журналистов Рос-
сии инициировать на федеральном уров-
не разработку и включение в социальную 
программу «Устойчивое развитие сельских 
территорий» подпрограмму «Сельский кор-
респондент».

Юлия Загитова отметила, что предложе-
ние будет передано Владимиру Соловьеву 
для обсуждения.

Кристина ЛИВЕР,
Андрей КАСПРИШИН (фото)

Новые горизонты отрасли

В Белокурихе прошел 
VII Всемирный конгресс 
оленеводов.

Алтайский край стал цен-
тром для проведения меро-
приятия с международным 
статусом. На него прибыли 
эксперты мирового уровня 
в области разведения пятни-
стых оленей, производства 
и переработки пантового 
сырья из 17 стран мира. Об-
щее количество участников 
превысило 300 человек.

Всемирный конгресс 
оленеводов проводится раз 
в четыре года и помогает 
объединить неравнодушных 
людей, стремящихся сохра-
нить и приумножить поголо-
вье оленей, содержащихся 
в природных условиях, для 

получения пантов и другого 
сырья. В нашей стране такое 
событие прошло впервые.П  

22 августа состоялось пле-
нарное заседание «Инноваци-
онные технологии в пантовом 
оленеводстве». В нем приняли 
участие представители Пра-
вительства Алтайского края, 
Минсельхоза РФ, краевого 
Минсельхоза, управления 
по пищевой, перерабатываю-
щей промышленности и био-
технологиям. Специалисты 
представили более десяти до-
кладов ученых и практиков. В 
работах затронуты различные 
аспекты мараловодческой де-
ятельности – от производства 
до переработки. Кроме того, 

в холле гостиницы «Сибирь», 
где прошла пленарная часть, 
работала выставка краевых 
производителей продукции, 
изготовленной на основе пан-
тового сырья.

«Руководство Министер-
ства сельского хозяйства 
радо, что эстафету этого ме-
роприятия Казахстан передал 

России. Это значимое для нас 
событие, потому что не менее 
20 регионов страны занима-
ются оленеводством. Конгресс 
должен дать импульс разви-
тию этой отрасли», – говорит 
директор Департамента жи-
вотноводства и племенного 
дела Минсельхоза России 
Харон Амерханов.

Он считает, что прежде все-
го необходимо уделять внима-
ние увеличению поголовья, 
технологиям выращивания 
и совершенствованию пород-
ных продуктивных качеств 
марала. Это экономически 
выгодная отрасль, поэтому в 
планах у российских олене-
водов увеличить к 2025 году 
поголовье в два раза.Р     

Алтайский край стал ме-
стом проведения конгресса 
не случайно. Сегодня регион 
является вторым в стране по 
количеству оленеводческих 
хозяйств и крупнейшим про-
изводителем продукции 
пантового оленеводства 

в России. Разведением ма-
ралов в крае занимаются 24 
сельскохозяйственных то-
варопроизводителя в шести 
муниципальных районах, 
общее поголовье которых 
составляет 25 тысяч.

Отрасль развивает горные 
труднодоступные районы, 
а сама продукция является 
брендовой. Это направление 
экономической деятельности 
стало основой социальной 
стабильности в поселениях 
горных районов. Также стоит 
отметить, что для развития 
отрасли в Алтайском крае 
создан единственный в стра-
не Всероссийский научно-ис-
следовательский институт 
пантового оленеводства.
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  ПРОЕКТ .

  ГЛАВНОЕ .
Поможем детям

Более 104,2 миллиона рублей собрано в Алтайском крае 
в рамках марафона «Поддержим ребенка» с начала его 
существования. Акция, инициированная в 2009 году, по-
зволяет оказывать помощь значительному количеству 
детей, у которых есть проблемы со здоровьем.

В 2017-м был установлен своеобразный рекорд: собрано 
18 миллионов рублей для нуждающихся в помощи детей. А 
в текущем году на счет марафона уже перечислено порядка 
6,2 миллиона рублей.

На собранные средства закупают медицинское оборудова-
ние и медикаменты: помпы и расходные материалы к ним 
для детей с тяжелой формой диабета, препарат «Диспорт» 
для пациентов детского психоневрологического санатория 
и краевой детской больницы с диагнозом «ДЦП».

Гранты 
для наших учёных

Проекты молодых ученых технического и классическо-
го университетов Алтайского края стали победителями 
конкурсов на получение грантов Президентской програм-
мы исследовательских проектов. Первый конкурс был 
направлен на поддержку молодых людей в возрасте до 
33 лет, второй – связан с поддержкой нового поколения 
научных лидеров.

Всего Российский научный фонд поддержал 503 проекта 
молодых ученых, которые будут получать 1,5 – 2 миллиона 
рублей на проведение своих исследований ежегодно, и 313 
молодежных научных групп с финансированием 3 – 5 млн руб.

По данным Минэкономразвития региона, гранты получат 
два проекта из Алтайского края: «Химическая кинетика ге-
терогенных реакций в кавитационных полях для получения 
альтернативных энергоносителей из вторичного сырья» Ро-
мана Голых (АлтГТУ) и «Социальные системы номадов Алтая 
раннего железного века и средневековья: статистический 
и контекстуальный анализ археологических материалов» 
Николая Серегина (АлтГУ).

Туристы платят сбор
С 1 мая на территории Белокурихи был введен курорт-

ный сбор, который составляет 30 рублей с человека в сут-
ки. Отдыхающие платят его при заселении в гостиницы, 
санатории, отели, пансионаты. По данным регионального 
управления по внешним связям, туризму и курортному 
делу, только за июль с туристов собрали 3,2 млн рублей, 
а общая сумма курортного сбора за три месяца с начала 
эксперимента составила 7,6 млн рублей.

Освобождают от уплаты курортного сбора тех, кого напра-
вили на лечение в рамках обязательного медицинского или 
социального страхования и некоторые категории льготников. 

Средства от реализации сбора направят на развитие ку-
рортной инфраструктуры Белокурихи. На начальном этапе 
планируется благоустройство территории городских лесов, 
прилегающих к курортной зоне, прибрежной зоны реки 
Белокурихи, въездной зоны в город, создание пешеходной 
зоны «Ореховая аллея», центральной многофункциональной 
площадки.

Отметим, если турист отказывается от курортного сбора, 
его могут привлечь к административной ответственности. 
Штраф составит от 500 до 2000 рублей.

Светлана ЯКОВЛЕВА

  ПРОГНОЗ  
в крае сегодня в Барнауле

 

в последующие двое суток в крае
26 августа Ветер юго-западный, 5-10 м/с, 

с усилением до 13-18 м/с.

27 августа Ветер западный, ночью 5-10 м/с, 
с усилением до 16 м/с, днём 8-13 м/с, 
местами порывы 15-20 м/с. 

Ветер юго-восточный, днём 5-10 м/с, 
местами порывы 13-18 м/с.

+9о +14о 

ночь

+20о +25о

день

+25о +30о +25о +27о

+18о +23о

день +10о +15о+
ночь

Мастер-класс для журналистов
(Окончание на 2 стр.)  ЦИФРА .

В последнее воскресенье 
августа свой профес-
сиональный праздник 
отмечают мужествен-
ные люди, чей нелегкий 
труд – залог успешного 
развития экономики.

Более полувека Россия и другие страны – быв-
шие советские республики – отмечают День 
шахтёра. Праздник был официально утвержден в 
СССР с подачи министров угольной промышлен-
ности А.Ф. Засядько и Д.Г. Оника 10 сентября 1947 
года. Наверное, сразу вспоминается в разговоре 
о шахтерах имя Алексея Стаханова. 31 августа 
1935 года он благодаря особым условиям орга-
низации труда установил рекорд: за 5 часов 35 
минут добыл 102 тонны угля – 14 норм. С этого 
времени в историю вошли слова «стахановец», 
«стахановское движение», «работать по-стаха-
новски».

В Алтайском крае работают горнодобываю-
щие предприятия, в которых трудятся шахте-
ры-горняки.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .

15  Б 
  
   
 
В единый день голосования, 9 сентября, в 

Барнауле на 134 участках с 8.00 до 20.00 пройдет 
открытое рейтинговое голосование по отбору 
муниципальных дошкольных образовательных 
организаций города на получение субсидий.

Принять участие в голосовании смогут 
все жители города, имеющие паспорт. 

По-стахановски

 26
Среди участников «Инфорума» было много молодежи.

СПРАВКА
В Алтайском крае пантовое оленеводство пред-
ставлено двумя видами животных – марал и пят-
нистый олень. 47% поголовья оленей и маралов 
находится в Алтайском районе, 23% – в Чарышском 
и 13% – в Солонешенском. Самое крупное хозяйство 
насчитывает 4072 головы маралов. Ежегодно в 
регионе заготавливают до 10 тонн пантов.

Наш край  – среди лидеров по поголовью маралов.

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

В работе конгресса приняли участие эксперты со всего мира. 

На форуме представили продукты мараловодства.
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  КУЛЬТУРА .

  СИТУАЦИЯ .   ПАМЯТЬ .

  КОНГРЕСС .

  ОФИЦИАЛЬНО .ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ АЛТАИСКОГО КРАЯРЕШЕНИЕ  23.08.2018 № 49/440-7О             Г  А   9  2018 
В соответствии с пунктом 11 статьи 63 Федерального закона от 12 июня 2002 года № 67-ФЗ «Об основных 

гарантиях избирательных прав и права на участие в референдуме граждан Российской Федерации», пун-
ктом 5 статьи 92 Кодекса Алтайского края о выборах, референдуме, отзыве от 8 июля 2003 года № 35-ЗС и 
на основании решений Избирательной комиссии Алтайского края от 30 июля 2018 года № 43/407-7 «Об из-
готовлении избирательных бюллетеней для голосования на досрочных выборах Губернатора Алтайского 
края 9 сентября 2018 года», № 43/408-7 «О назначении ответственных лиц для контроля за изготовлением 
и доставкой в территориальные избирательные комиссии избирательных бюллетеней для голосования 
на досрочных выборах Губернатора Алтайского края 9 сентября 2018 года», руководствуясь пунктом 4.1 
Порядка изготовления и передачи избирательных бюллетеней для голосования на досрочных выборах 
Губернатора Алтайского края, утвержденного решением Избирательной комиссии Алтайского края от 04 
августа 2018 года № 45/423-7, Избирательная комиссия Алтайского края

РЕШИЛА:
1. Определить, что передача избирательных бюллетеней для голосования на досрочных выборах Губер-

натора Алтайского края 9 сентября 2018 года (далее – избирательные бюллетени) от полиграфической ор-
ганизации Избирательной комиссии Алтайского края будет осуществляться 26 августа 2018 года в 9 часов 
30 минут по адресу: г. Барнаул, ул. Г.Титова, д. 3, в помещении АО «Алтайский полиграфический комбинат».

2. Поручить ответственным лицам для контроля за изготовлением и доставкой в территориальные из-
бирательные комиссии избирательных бюллетеней для голосования на досрочных выборах Губернатора 
Алтайского края 9 сентября 2018 года (Суворов Е.Г., Михайлова Л.М., Шарабарин К.В.):

принять по акту от полиграфической организации упакованные в пачки избирательные бюллетени в 
количестве, соответствующем контракту на изготовление избирательных бюллетеней;

проконтролировать уничтожение работниками полиграфической организации лишних избиратель-
ных бюллетеней (при их выявлении), составить акт об уничтожении лишних избирательных бюллетеней;

осуществить передачу избирательных бюллетеней в филиал ФГУП ГЦСС – Управление специальной 
связи по Алтайскому краю для доставки в территориальные избирательные комиссии Алтайского края.

3. Уведомить кандидатов, фамилии которых внесены в избирательные бюллетени, о месте и времени 
передачи избирательных бюллетеней от полиграфической организации АО «Алтайский полиграфиче-
ский комбинат» Избирательной комиссии Алтайского края. 

4. Направить настоящее решение в территориальные избирательные комиссии, АО «Алтайский по-
лиграфический комбинат» и филиал ФГУП ГЦСС – Управление специальной связи по Алтайскому краю. 

5. Опубликовать настоящее решение в газете «Алтайская правда» и разместить его на официальном 
сайте Избирательной комиссии Алтайского края.

6. Контроль за исполнением настоящего решения возложить на заместителя председателя Избиратель-
ной комиссии Алтайского края Е.Г. Суворова.

И. Акимова , председатель.
А. Пономаренко, секретарь.

  НОВОСТИ .
На этой неделе барнаульский 
театр кукол поздравил с про-
шедшим Днем строителя 
тех, кто сейчас возводит но-
вое здание «Сказки» на улице 
Пушкина.

Рядом с кирпичной кладкой 
первого этажа артисты показали 
небольшое представление по мо-
тивам спектакля «Три поросенка» 
и вручили строителям пригласи-
тельные билеты на любые спектакли 
нового сезона.

– У нас уже сложилась традиция 
– делать небольшие представления 
на строительных площадках. Вы 
помните, так было и с концертным 
залом «Сибирь», – объяснила врио 
начальника краевого управления 
по культуре и архивному делу Еле-
на Безрукова. – Это интереснее, чем 
провести скучную планерку, и лиш-
ний раз напомнит, что здесь будет 
творчество.

Впрочем, «скучные планерки», по 
словам Елены Безруковой, проходят 
на объекте еженедельно: «Это норма 
жизни, потому что постоянно требу-
ют согласования различные вопросы. 
Министерство строительства, ко-
торое выступает государственным 
заказчиком, следит за объектом на 
системной основе, поскольку он 
отнесен к числу стратегических и 
приоритетных».

Директор театра Надежда Васи-
льева говорит, что сотрудники теа-
тра в этих обсуждениях участвуют 
буквально с момента сноса старого 
здания на улице Пушкина. В фокусе 
их внимания – технические вопросы:

– Одним из главных было раз-
мещение специфической подъем-

но-опускной системы, которая при-
сутствует только в театрах кукол, 
так что не все знают технические 
требования к ней. Но этот вопрос 
уже решен. А сейчас, хотя строители 
только заканчивают первый этаж, 
обсуждается звуковая и световая 
аппаратура, чтобы подрядчик уже 
мог работать с поставщиками. То 
есть делается все, чтобы мы в срок 
зашли в здание и радовали своих 
зрителей.

Сейчас «Сказка» дает спектак-
ли в здании бывшего кинотеатра 
«Родина», возможности которого 
позволяют играть примерно 40 
процентов прежнего репертуара. 
А вот некоторые новые постановки 
создаются уже с учетом техниче-
ских возможностей будущей сцены 
и в новом здании будут показаны 
во всей красе. «Я думаю, когда мы 
вернемся сюда, зрители увидят и 
«Царевну-лягушку», и «Золушку», 
и «Кота в сапогах», и «Маленького 
принца», и взрослые спектакли, ко-
торые мы сейчас не показываем, 
– говорит Надежда Васильева. – А 
открывать театр пока планируем 
спектаклем «Буратино»: золотой 
ключик, ключ от нашего дома».

Директор «Единого стройза-
казчика» Александр Котельников 
напомнил журналистам, что в те-
атре будет 203 посадочных места. 
До конца года планируется сделать 
кладку двух этажей, закрыть те-
пловой контур и приступить к вну-
тренним работам. Сдача проекта, 
по его словам, состоится летом 2019 
года, и уже следующей осенью на 
новой сцене будут показаны первые 
спектакли.

Любовь КАРПОВА, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)

«Золотой ключик от нашего дома»

Здание должно быть готово 
следующим летом.

До конца года строителям предстоит возвести два этажа и приступить к внутренним работам.

Надежда Васильева пригласила строителей 
на спектакли театра «Сказка».

Бийские власти намерены вернуть 
местный стадион в муниципальную 
собственность.

Наверное, у каждого взрослого бийчанина 
есть свои воспоминания, связанные со стадио-
ном «Прогресс». Когда-то там собирались тысячи 
горожан для занятий спортом, приходили на 
футбольные матчи, на звёзд СССР – Муслима Ма-
гомаева, «Сябров», «Ласковый май», «Песняров». 
По сути, этот стадион был единственной ареной 
в Бийске, которую можно было использовать 
для масштабных мероприятий.

Построенный в 1965 году, он с успехом справ-
лялся со своими задачами, пока не пришли 
перестроечные времена и огромный объект 
не ушел в руки частников. С этого и начался 
регресс бийского «Прогресса». Одна из трибун, 
где когда-то, по свидетельствам очевидцев, 
размещался тир, пришла в негодность и была 
разобрана. Футбольное поле, на котором в свое 
время играли лучшие мастера Советского Со-
юза, теперь больше похоже на сельский лужок 
с рытвинами и кочками, а административные 
помещения пришли в негодность. Многие бий-
чане горько шутили, что «Прогресс» уже давно 
надо переименовать в «Регресс». В общем, этот 
стадион повторял судьбу другого «частного» 
стадиона Бийска – «Авангарда», сохранить ко-
торый хозяева так и не смогли.

Но, к счастью, у «Прогресса» появился неболь-
шой, но реальный шанс выжить. И не просто 
выжить, а встать на ноги. Местные власти на-
чали переговоры с собственниками по поводу 
продажи объекта городу.

– Сегодня Бийску требуется именно такой 
стадион, с легкоатлетической базой, – поделился 
своим мнением с журналистами глава города 
Александр Студеникин во время недавнего 
посещения «Прогресса». – Мы рассматривали 

возможность строительства нового объекта под 
ключ, но единственная подходящая площадка 
– в микрорайоне АБ за спорткомплексом «Заря».

Впрочем, градоначальник признал, что раз-
мещение еще одного объекта на АБ будет лиш-
ним, другие микрорайоны города нуждаются в 
развитии спортивной инфраструктуры намного 
больше. Исходя из этого и было принято ре-
шение о возможном приобретении стадиона 
«Прогресс».

Андрей Пашин, председатель БГСО «Моно-
лит», представитель нынешнего собственника 
стадиона, признал, что спорткомплекс в сегод-
няшнем плачевном состоянии не может быть за-
гружен так, как ранее. Нет штата специалистов, 
инфраструктура оставляет желать лучшего. В 
общем, экономической заинтересованности в 
его работе нет, нужны слишком большие вложе-
ния, а вот в продаже заинтересованность есть.

У мэрии Бийска есть планы по модерниза-
ции и переоборудованию стадиона в случае 
его приобретения. В целом инфраструктуру 
постараются сохранить, некоторые здания сне-
сут как не подлежащие ремонту. В приведении 
спорткомплекса в порядок окажет помощь и 
Правительство Алтайского края.

В мэрии также озвучивают идею строи-
тельства ледового дворца не за ТЦ «Ривьера» в 
микрорайоне Зеленый клин, а именно здесь – 
на стадионе «Прогресс». Тем более что многие 
жители того микрорайона ратуют за то, чтобы 
на пустыре за торговым центром все-таки был 
разбит красивый парк.

Реализуются ли планы администрации го-
рода – покажет время. Переговоры о покупке 
«Прогресса» еще в самом разгаре, суммы не 
озвучены, но хочется верить, что наш старый 
бийский стадион вновь наполнит спортивная 
и творческая жизнь.

Олег АМЕЛЕВ

«Регресс» вновь может 
стать «Прогрессом» Мы продолжаем разыскивать 

родных Василия Осокина – сол-
дата Великой Отечественной, 
уроженца Алейского района.

Завершилась Международная воен-
но-историческая экспедиция «Волхов-
ский фронт. Чудово», в которой при-
няли участие и поисковики из нашего 
края. Она проходила 10 – 24 августа 
в Чудовском районе Новгородской 
области на местах боев Любанской 
наступательной операции зимы-весны 
1942 года. Здесь при попытке проры-
ва к селу Спасская Полисть понесли 
большие потери соединения 59-й и 
2-й ударной армий.

Останки 190 советских солдат были 
найдены в ходе экспедиции «Волхов-
ский фронт. Чудово». Церемония про-
щания с ними состоялась 23 августа 
на воинском мемориале в селе Мясной 
Бор Новгородской области. По инфор-
мации из солдатских медальонов и 

личных вещей солдат удалось уста-
новить судьбы одиннадцати бойцов. 
Среди них – Осокин Василий Ивано-
вич 1900 года рождения из с. Плотава 
Алейского района.

Поисковикам удалось узнать, что 
солдат был призван Алейским РВК 2 
сентября 1941 года. У него было трое 
детей – Николай, Нина и Зина. Жену 
звали Екатерина. Сын уже скончался, 
а след дочерей пока не удалось найти. 
Известно, что Нина 1936 года рожде-
ния, самая молодая из детей. Поис-
ковики и их помощники надеются 
на помощь жителей края.

* В рядах «Поискового движения 
России» более 42 тысяч человек из 82 
регионов страны.

* По данным Всероссийского ин-
формационно-поискового центра, 
на 23 августа в этом году уже найден 
10 151 советский солдат и офицер, 
284 имени установлено.

Светлана АЛЕКСАНДРОВА

Ищем всем миром

Фото из архива «Поискового движения России»: Мясной Бор, 23 августа.

(Начало на 1 стр.)

«То, что мы сегодня имеем 
в Алтайском крае, – заслуга 
программы по оказанию под-
держки в переработке панто-
вого оленеводства. В регионе 
производят 390 наименований 
средств, выпускаемых на осно-
ве пантов марала. Сегодня мы 
преследуем цель, во-первых, 
продавать все в переработан-
ном виде, во-вторых, чтобы 
население Алтайского края и 
в целом России могло оздорав-
ливаться, принимая произво-
димую в регионе продукцию», 
– делится планами Александр 
Лукьянов, врио первого заме-
стителя председателя Прави-
тельства Алтайского края.П  

По словам Петра Свиридова, 
члена президиума Междуна-
родного координационного 
совета оленеводов, руководи-
теля бийских мараловодческих 
хозяйств, с прошедшего в 2014 
году в Казахстане конгресса оле-
неводов краевая администра-
ция решила как минимум два 
важных вопроса о собственно-
сти и земельных отношениях. 
Планируется дальнейшая госу-
дарственная поддержка, кото-
рая открывает перспективы 
увеличения количества голов.

У Алтайского края и Респу-
блики Алтай в этом смысле 
большой, но пока не раскрытый 
потенциал. Новая Зеландия, 
например, по площади больше 

лишь на 5 тысяч кв. км (268 000 
против 263 000 квадратных ки-
лометров), но оленей там насчи-
тывают около двух миллионов. 
В России их около 100 тысяч. 
Петр Николаевич отметил, что 
выращиваемый в Алтайском 
крае марал уникален.

Владимир Журавков, дирек-
тор мараловодческого хозяй-
ства в Алтайском районе, це-
лью своего приезда на конгресс 
оленеводов назвал знакомство 
с приехавшими из-за границы 
коллегами.

«Очень много поставщиков, 
производителей, которые мо-
гут заинтересоваться нашим 
хозяйством и районом, чтобы 
совместно решать вопросы и 
не только посылать им продук-
цию, но чтобы и они смогли у 
нас в регионе заняться перера-
боткой и производством. Наше 
хозяйство находится в Алтай-
ском районе, его мы создали 18 
лет назад, причем начинали с 
нуля. У нас не было ничего – ни 
дорог, ни электричества – толь-
ко одно здание. За это время мы 

создали хозяйство около двух 
тысяч голов. Чтобы у нас было 
хорошее племя, каждый год 
закупаем маралят от 40 до 60 
штук из племенных хозяйств 
не только Алтайского края, но 
и Горного Алтая. Получается 
«хорошая кровь». Я считаю, что 
трудности есть всегда, если они 
появляются, мы решаем эти 
вопросы с краевой и районной 
администрацией».

Владимир Тимофеевич 
главной проблемой регио-
нальной отрасли оленеводства 

считает недостаток земель для 
сельскохозяйственных уго-
дий, но, по его утверждению, 
этот вопрос решается во вре-
мени. Руководитель бийской 
группы компаний в области 
переработки пантового сырья 
Николай Фролов, активно уча-
ствующий в развитии мара-
ловодства на Алтае, оказался 
солидарен с тем, что в регионе 
у оленеводов отмечается недо-
статок земельных ресурсов.

Ксения ШИРЯЕВА 
(фото автора)

Новые горизонты отрасли

Участники Всемирного конгресса оленеводов.

Огонь Универсиады 
пронесут 20 земляков

20 августа оргкомитет эстафеты огня Зимней универсиа-
ды-2019 опубликовал список победителей конкурса факело-
носцев. Всего это 665 человек. 

Например, пятикратная олимпийская чемпионка по син-
хронному плаванию Наталья Ищенко, олимпийские чемпи-
оны по биатлону Антон Шипулин и Сергей Тарасов, призер 
Олимпийских игр по спортивной гимнастике Давид Беляв-
ский, призер Паралимпийских игр в лыжных гонках Марта 
Зайнуллина и другие.

Право пронести факел с огнем по улицам своих городов по-
лучили жители России, которые добились больших успехов в 
спорте, культуре, искусстве, образовании, науке и других сферах. 
В маршрут эстафеты огня включено 30 российских городов. 
По улицам Барнаула пронесут огонь 20 жителей Алтайского 
края. В их числе – участница Олимпийских игр-2014 Ольга 
Сементина (Кузюкова), олимпийский чемпион и двукратный 
чемпион мира Сергей Тарасов и другие.

Эстафета огня Зимней универсиады-2019 стартует 20 сентя-
бря 2018 года, в Международный день студенческого спорта. 
А 2 марта 2019 года, в день открытия Студенческих игр, огонь 
зажгут в Красноярске в главной чаше Универсиады.

В Барнауле эстафета огня состоится 8 декабря. Факелоносцы 
пробегут мимо основных достопримечательностей города, 
среди которых новая набережная, мост через реку Барнаулку, 
здание оркестра «Сибирь», памятник Ивану Ползунову и другие.

ХХIХ Всемирная зимняя универсиада пройдет со 2 по 12 
марта 2019 года. Спортсмены разыграют 76 комплектов наград 
в 11 видах спорта.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Спасли жизнь маме и малышу
Сложнейшую операцию успешно провели в краевом пе-

ринатальном центре «ДАР». Врачи провели кесарево сечение, 
заодно удалив гигантскую миому. Мама и малыш чувствуют 
себя хорошо.

В региональном Минздраве рассказали, что узел с 2015 года 
вырос до 15 сантиметров. Всю беременность женщина наблюдалась 
у врачей, так как вдобавок ко всему ребенок принял поперечное 
положение. Тем не менее она доносила плод до 40 недель. На этом 
сроке команда врачей под руководством главного врача центра 
Ирины Молчановой провела оперативное вмешательство.

У счастливой мамы родился сын весом 3180 граммов, ростом 
53 см. Несмотря на удаление миоматозного узла, акушерам-ги-
некологам удалось сохранить женщине матку.

Мария СТРЫГИНА
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Правительство Алтайского края, Администрация Губерна-
тора и Правительства Алтайского края выражают искреннее
соболезнование временно исполняющему обязанности начальника
департамента Администрации Губернатора и Правительства
Алтайского края по документационному обеспечению Поморцеву 
Владимиру Николаевичу по поводу кончины матери

Тамары Григорьевны.

Извещение
На основании ст. 14 Закона РФ «Об обороте земель сельскохозяй-

ственного назначения» администрация Ракитовского сельсове-
та Михайловского района Алтайского края извещает участников 
общедолевой собственности на земельные участки с кадастровыми 
номерами 22:28:010801:1252, 22:28:030301:413 о проведении общего со-
брания, которое состоится 4 октября 2018 г. в 10.00 по адресу: Алтай-
ский край, Михайловский район, с. Ракиты, ул. 100-летия, 111-а.

Повестка дня:
1. Выбор лица, уполномоченного от имени участников долевой 

собственности действовать без доверенности при согласовании ме-
стоположения земельных участков, одновременно являющихся гра-
ницей земельного участка, находящегося в долевой собственности, 
при обращении с заявлениями о проведении государственного ка-
дастрового учета или государственной регистрации прав на недви-
жимое имущество в отношении земельного участка, находящего-
ся в долевой собственности, и образуемого из земельных участков, 
а также заключать договор аренды данного земельного участка, в 
том числе об объеме и о сроках таких полномочий.

2. Смена арендатора в виду истечения срока действия догово-
ра аренды.

3. Условия и сроки передачи земельного участка, находящегося 
в долевой собственности, при заключении нового договора аренды.

Извещение
На основании ст. 14 Закона РФ «Об обороте земель сельскохозяй-

ственного назначения» администрация Ракитовского сельсове-
та Михайловского района Алтайского края извещает участников 
общедолевой собственности на земельные участки с кадастровыми 
номерами 22:28:010801:1251, 22:28:030301:412 о проведении общего со-
брания, которое состоится 4 октября 2018 г. в 12.00 по адресу: Алтай-
ский край, Михайловский район, с. Ракиты, ул. 100-летия, 111-а.

Повестка дня:
1. Выбор лица, уполномоченного от имени участников долевой 

собственности действовать без доверенности при согласовании ме-
стоположения земельных участков, одновременно являющихся гра-
ницей земельного участка, находящегося в долевой собственности, 
при обращении с заявлениями о проведении государственного ка-
дастрового учета или государственной регистрации прав на недви-
жимое имущество в отношении земельного участка, находящего-
ся в долевой собственности, и образуемого из земельных участков, 
а также заключать договор аренды данного земельного участка, в 
том числе об объеме и о сроках таких полномочий.

2. Смена арендатора в виду истечения срока действия догово-
ра аренды.

3. Условия и сроки передачи земельного участка, находящегося 
в долевой собственности, при заключении нового договора аренды.

Извещение
На основании ст. 14 Закона РФ «Об обороте земель сельскохозяй-

ственного назначения» администрация Ракитовского сельсове-
та Михайловского района Алтайского края извещает участников 
общедолевой собственности на земельные участки с кадастровыми 
номерами 22:28:010801:1243, 22:28:030301:406 о проведении общего со-
брания, которое состоится 4 октября 2018 г. в 15.00 по адресу: Алтай-
ский край, Михайловский район, с. Ракиты, ул. 100-летия, 111-а.

Повестка дня:
1. Выбор лица, уполномоченного от имени участников долевой 

собственности действовать без доверенности при согласовании ме-
стоположения земельных участков, одновременно являющихся гра-
ницей земельного участка, находящегося в долевой собственности, 
при обращении с заявлениями о проведении государственного ка-
дастрового учета или государственной регистрации прав на недви-
жимое имущество в отношении земельного участка, находящего-
ся в долевой собственности, и образуемого из земельных участков, 
а также заключать договор аренды данного земельного участка, в 
том числе об объеме и о сроках таких полномочий.

2. Смена арендатора в виду истечения срока действия догово-
ра аренды.

3. Условия и сроки передачи земельного участка, находящегося 
в долевой собственности, при заключении нового договора аренды.

Извещение
На основании ст. 14 Закона РФ «Об обороте земель сельскохозяй-

ственного назначения» администрация Ракитовского сельсове-
та Михайловского района Алтайского края извещает участников 
общедолевой собственности на земельные участки с кадастровыми 
номерами 22:28:010801:1253, 22:28:030301:414  о проведении общего 
собрания, которое состоится 5 октября 2018 г. в 10.00 по адресу: Ал-
тайский край, Михайловский район, с. Ракиты, ул. 100-летия, 111-а.

Повестка дня:
1. Выбор лица, уполномоченного от имени участников долевой 

собственности действовать без доверенности при согласовании ме-
стоположения земельных участков, одновременно являющихся гра-
ницей земельного участка, находящегося в долевой собственности, 
при обращении с заявлениями о проведении государственного ка-
дастрового учета или государственной регистрации прав на недви-
жимое имущество в отношении земельного участка, находящего-
ся в долевой собственности, и образуемого из земельных участков, 
а также заключать договор аренды данного земельного участка, в 
том числе об объеме и о сроках таких полномочий.

2. Смена арендатора в виду истечения срока действия догово-
ра аренды.

3. Условия и сроки передачи земельного участка, находящегося 
в долевой собственности, при заключении нового договора аренды.

Извещение
На основании ст. 14 Закона РФ «Об обороте земель сельскохозяй-

ственного назначения» администрация Ракитовского сельсовета 
Михайловского района Алтайского края извещает участников об-
щедолевой собственности на земельные участки с кадастровыми 
номерами 22:28:010801:1242, 22:28:030301:405 о проведении общего 
собрания, которое состоится 5 октября 2018 г. в 12.00 по адресу: Ал-
тайский край, Михайловский район, с. Ракиты, ул. 100-летия, 111-а.

Повестка дня:
1. Выбор лица, уполномоченного от имени участников долевой 

собственности действовать без доверенности при согласовании ме-
стоположения земельных участков, одновременно являющихся гра-
ницей земельного участка, находящегося в долевой собственности, 
при обращении с заявлениями о проведении государственного ка-
дастрового учета или государственной регистрации прав на недви-
жимое имущество в отношении земельного участка, находящего-
ся в долевой собственности, и образуемого из земельных участков, 
а также заключать договор аренды данного земельного участка, в 
том числе об объеме и о сроках таких полномочий.

2. Смена арендатора в виду истечения срока действия догово-
ра аренды.

3. Условия и сроки передачи земельного участка, находящегося 
в долевой собственности, при заключении нового договора аренды.

Извещение
На основании ст. 14 Закона РФ «Об обороте земель сельскохозяй-

ственного назначения» администрация Ракитовского сельсове-
та Михайловского района Алтайского края извещает участников 
общедолевой собственности на земельные участки с кадастровыми 
номерами 22:28:010801:1247, 22:28:030301:410 о проведении общего 
собрания, которое состоится 5 октября 2018 г. в 15.00 по адресу: Ал-
тайский край, Михайловский район, с. Ракиты, ул. 100-летия, 111-а.

Повестка дня:
1. Выбор лица, уполномоченного от имени участников долевой 

собственности действовать без доверенности при согласовании ме-
стоположения земельных участков, одновременно являющихся гра-
ницей земельного участка, находящегося в долевой собственности, 
при обращении с заявлениями о проведении государственного ка-
дастрового учета или государственной регистрации прав на недви-
жимое имущество в отношении земельного участка, находящего-
ся в долевой собственности, и образуемого из земельных участков, 
а также заключать договор аренды данного земельного участка, в 
том числе об объеме и о сроках таких полномочий.

2. Смена арендатора в виду истечения срока действия догово-
ра аренды.

3. Условия и сроки передачи земельного участка, находящегося 
в долевой собственности, при заключении нового договора аренды.

ТРЕБУЮТСЯ: МОТОРИСТ, СЛЕСАРЬ-АГРЕГАТЧИК.
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КАМЕНЬНАОБИ – Н.Н. Исаева – 8-906-946-4433

РУБЦОВСК  –  Л.В. Маковецкая –  8-923-651-7691 

СЛАВГОРОД  – С.В. Демкина – (8-385-68) 5-28-45

БИЙСК – П.П. Сидоренко – 8-960-943-4187

ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  СЕМЬ Я  .

  КРАТКО .

  ФЕМИДА .

  СПОРТ .

С самого утра и до поздней 
ночи 18 августа работал бий-
ский ЗАГС. Более полусотни 
пар пожелали вступить в 
законные отношения в день, 
когда несколько одинаковых 
цифр сошлись в одну дату, 
видимо, посчитав, что она 
магическая.

Меня встречает прекрасная де-
вушка в средневековом костюме, 
предлагающая отгадать увлека-
тельные загадки. Кто справился с 
заданием, может не глядя выбрать 
приз из бочонка.

Поднимаюсь наверх, где встре-
чаюсь с начальником отдела ЗАГС 
Ольгой Роговенко. Прогуливаемся 
по залу ожидания, беседуем.

– Люди начали беспокоиться о дате 
свадьбы – 18.08.2018 – практически с 
прошлого года. Уже с октября начали 
звонить, просить, чтобы мы как-ни-
будь пометили где-то карандашиком, 
– рассказывает Ольга Григорьевна, – 
мы в свою очередь ориентировали 
их на Портал госуслуг, где можно 
заранее получить подобную услугу. 
Затем, увидев заявку, уже работали 
непосредственно с самими парами.

Как отмечает начальник отдела 
ЗАГС, с 1 января этого года начался 
самый настоящий бум, касающий-
ся даты 18.08.2018. Причем за реги-
страцией в этот день обращались не 
только пары, желающие зарегистри-
роваться впервые, но даже и те, кто 
хотел бы узаконить свои отношения 
вторично. В общем, пар оказалось 
настолько много, что работники 
ЗАГСа поняли – в рамках одного 
дня с таким наплывом брачующихся 
просто невозможно справиться. Но 
коллектив не сдался.

– У нас появилась идея. Я созво-
нилась с временно исполняющей 
обязанности заместителя министра 
юстиции Алтайского края, начальни-
ком управления записи актов граж-
данского состояния Оксаной Викто-
ровной Грохотовой и предложила 
провести «Ночь в ЗАГСе» по аналогии 
с акцией «Ночь в музее», – говорит 
Ольга Роговенко. – Руководству идея 
понравилась, её согласовали, так что 
сегодня регистрируем 52 пары до 
полуночи.

Вернемся же к сюрпризам, ко-
торые подготовили сотрудники 
отдела ЗАГС для молодоженов. В 
зале ожидания жениха и невесту 
вновь ждут нелегкие, но интересные 
испытания. Маленькими чайными 
ложечками будущие муж и жена 
должны как можно быстрее напол-

нить «семейную чашу» различными 
сыпучими крупами. Сделать это 
оперативно ой как трудно, но гости 
подбадривают, а сами в это время 
наполняют другую емкость различ-
ными бусинками, к каждой бусинке 
прибавляя от себя пожелание. За-
тем этот фужер передается на па-

мять жениху и невесте. Кроме того, 
в зале ожидания молодоженов фо-
тографируют, а потом уже после 
регистрации вручают небольшой 
плакат с их первой уже готовой 
свадебной фотографией и поже-
ланиями, написанными гостями 
и родственниками.

Перехожу в соседний зал, куда по-
сле регистрации выходят новоиспе-
ченные супруги, а здесь их, и меня 
в том числе, ждут лукавые цыганки 
– гадают по руке да предлагают карту 
выдернуть, предсказание будущей 
семейной жизни узнать.

В следующей комнате молодо-
женов ждал другой сюрприз – пол-
умрак и множество шаров с неоно-
выми огоньками, а на стойке с баром 
имбирное печенье с различными 
пожеланиями. В общем, обо всех 
сюрпризах, которые подготовили 
специалисты ЗАГСа для будущих 
семейных пар, просто не рассказать.

В ЗАГСе все происходит быстро. 
Каждая церемония занимает не бо-
лее 20 минут. Подошел к двум неве-
стам. Вопрос один: почему именно 
эта дата?

– Я очень люблю математику, и 
цифра эта мне очень красивой пока-
залась, – улыбается Марина Алексее-
ва, – у любимого спросила, согласен 
ли он на эту дату, он ответил: «Ко-
нечно, согласен». Вот и решились.

– Мы давно уже собирались заре-
гистрировать свои отношения, – от-
вечает светящаяся от счастья Ольга 
Лавриненко, – 8 июня поступило 
предложение, а эта дата оказалась 
самой красивой из ближайших.

Что ж, в заключение материала 
осталось только пожелать более пя-
тидесяти парам счастья в будущей 
семейной жизни. Лично я, конечно, 
сомневаюсь в магии цифр, но ведь, 
по идее, и не надо, чтобы в неё ве-
рил я, необходимо, чтобы верили 
новоиспеченные супруги. Глядишь, 
это действительно поможет им в бу-
дущем избежать ненужных ссор и 
мелочных обид. Как ни крути, но 
18.08.2018 действительно красивая 
дата и она навсегда будет внесена в 
их свидетельства о браке.

Павел СИДОРЕНКО
(фото предоставлены 
отделом ЗАГС г. Бийска)

Магия цифр и реальное счастье!

Спортивный Кубок на призы 
депутатов АКЗС разыграли 
в Быстроистокском районе.

Здесь прошел розыгрыш летнего 
Кубка на призы депутатов Алтай-
ского краевого Законодательного 
Собрания, членов фракции «Единая 
Россия» Андрея Осипова и Cергея 
Лямина. 18 августа на стадионе 
села Быстрый Исток встретились 
спортсмены Быстроистокского, Зо-
нального, Петропавловского, Соло-
нешенского и Усть-Пристанского 
районов.

Праздник получился действи-
тельно большим. В соревнованиях 
по пяти видам спорта – легкой атле-
тике, гиревому спорту, настольному 
теннису, волейболу и футболу – при-
няли участие более трехсот человек. 
Состязания проходили сразу на всех 
спортивных площадках стадиона и 
детской спортивной школы.

Приветственный адрес участни-
кам соревнований направил врио 
губернатора Алтайского края Виктор 
Томенко. Он пожелал всем спорт-
сменам незабываемых спортивных 
впечатлений и побед, достигнутых 
в честной борьбе. Депутат Госду-
мы Даниил Бессарабов направил 
участникам правительственную 
телеграмму.

Учредители соревнований Ан-
дрей Осипов и Сергей Лямин по-
благодарили хозяев за большую 
работу по подготовке спортивных 
объектов, площадок праздника к 
приему гостей.

И. о. заместителя председателя 
Правительства Алтайского края Ан-
дрей Щукин также принял участие 
в церемонии открытия. «С каждым 
годом зрителей и участников меро-
приятия становится больше, а зна-
чит, ваши депутаты делают нужное 
и важное дело», – сказал он.

Благодаря поддержке управления 
спорта и молодежной политики Ал-
тайского края соревнования имеют 
статус краевых. На состязаниях ра-

ботала высококвалифицированная 
судейская команда, представленная 
судьями всероссийского и между-
народного уровней.

В итоге розыгрыша переходящий 
Кубок на призы депутатов АКЗС 
Андрея Осипова и Сергея Лямина 
оставили у себя хозяева, еще раз 
подтвердив свое чемпионство. Вто-
рое общекомандное место заняли 
спортсмены из Петропавловского 
района, третье – атлеты из Усть-При-
станского района.

Отдельно были подведены ито-
ги по спортивным дисциплинам. В 
легкой атлетике первыми стали бе-
гуны из Усть-Пристанского района, 
1 место в гиревом спорте досталось 
спортсменам из Петропавловского 
района. В мужском волейболе первы-
ми стали петропавловцы, в женском 
– быстроистокцы. Кубок победителя 
по мини-футболу уехал в Усть-Ча-
рышскую Пристань. Настольный 
теннис выявил лучших теннисистов 
в Быстроистокском районе.

Всех гостей праздника ждала на-
сыщенная культурная программа. 
Благодаря депутатам были органи-
зованы экскурсии в музей знамени-
того актера Валерия Золотухина для 

групп учителей, работников куль-
туры из всех районов округа. В этот 
день музейные площадки работали 
бесплатно для всех желающих и с 
творчеством знаменитого земляка 
смогли познакомиться около 300 
человек.

На спортивном мероприятии 
также работала команда Краевого 
центра медицинской профилакти-
ки. Его услугами смогли воспользо-
ваться более 50 человек.

Марина Фокина, Петропавлов-
ский район:

– Мы приехали сюда благода-
ря нашим депутатам и получили 
уникальную возможность не толь-
ко поболеть за своих детей, мужей, 
дочерей на спортивных соревнова-
ниях, но и познакомиться воочию с 
родными местами нашего земляка, 
которого очень любим. Живу рядом, 
а вот здесь ни разу не была. Я в вос-
торге от всего – прекрасное, добро-
желательное, яркое и зрелищное 
открытие, уютный стадион. Как 
красиво смотрятся команды – все 
в яркой форме, с руководителями 
районов во главе. А ведь это тоже 
благодаря депутатам.

Елена ПОПОВА

Подтвердили чемпионство

Попытка не удалась
Грузоперевозчик из Узбекистана пытал-

ся дать взятку сотруднику ГИБДД из Алтай-
ского края, но безуспешно.

В конце июля 2018 года он ехал по трассе 
на большегрузном автомобиле в Барнаул. В 
зоне действия дорожного знака «Ограничение 
массы», запрещающего движение транспорта 
тяжелее 5 тонн, фуру остановили сотрудни-
ки ДПС ГИБДД. Водитель стал просить их не 
составлять протокол об административной 
ответственности,  предложил полицейскому 
взятку. Инспектор ГИБДД от денег отказался. 
А в отношении любителя решать проблемы в 
обход закона было возбуждено уголовное дело.

Как сообщила «АП» старший помощник 
руководителя следственного управления 
Следственного комитета РФ по краю Людмила 
Рязанцева, теперь дело взяткодателя направ-
лено в суд для рассмотрения по существу.

Контракт 
с последствиями

В мошенничестве с использованием слу-
жебного положения признан виновным 
предприниматель, взявшийся обустроить 
зону отдыха в Топчихе.

Как рассказала «АП» старший помощ-
ник прокурора Железнодорожного района 
Барнаула Анна Фомина,  мужчина, являясь 
единственным учредителем и директором 
одного из ООО, заключил муниципальные 
контракты с администрацией Топчихинского 
сельсовета. Согласно условиям муниципаль-
ного контракта и приложениям к нему он 
должен был установить светильники опре-

деленной марки в зоне отдыха в райцентре. 
Из местного и федерального бюджетов ему 
было перечислено более 500 000 рублей.

Однако исполнитель решил сэкономить 
в свою пользу. Установил светильники дру-
гой марки, более дешевые по стоимости и 
отличающиеся по своим техническим харак-
теристикам. Разница по затратам составила 
более 100 000 рублей. Но это не осталось не 
замеченным заказчиком.

Теперь аферист оштрафован на 100 000 
рублей. К тому же хитрецу пришлось пол-
ностью возместить ущерб.

Помог... 
остаться без денег

В управление МВД России по Барнаулу 
обратилась 30-летняя жительница крае-
вой столицы, которая в надежде получить 
услугу по замене детского сада перевела 
мошенникам 14 тысяч рублей.

На одном из интернет-сайтов женщина 
выставила объявление о том, что ей необхо-
димо поменять детский сад, в который ходит 
ребенок, на другой. Через некоторое время 
на сотовый телефон девушке позвонил неиз-
вестный и сообщил о том, что готов оказать 
помощь за 14 000 рублей.

Молодая мама перевела требуемую сумму 
на счет, который ей сообщил неизвестный. 
После этого телефон абонента перестал отве-
чать. Тогда женщина поняла, что ее обманули, 
и обратилась в полицию.

Теперь полицейские выясняют, кто вос-
пользовался доверчивостью молодой мате-
ри. В связи с мошенничеством возбуждено 
уголовное дело.

Позарился 
на электросети

В Алейском районе сотрудники поли-
ции задержали мужчину, которого подо-
зревают в краже проводов с линии элек-
тропередачи.

В апреле этого года 42-летний житель села 
Кабаково похитил с недействующей линии 
электропередачи провода длиной более 2200 
метров. Увез их в село Шипуново, где сдал в 
пункт приема металла.

Причастность мужчины к краже была 
установлена сотрудниками алейского отде-
ла полиции. Сумма ущерба, причиненного 
собственнику электрических сетей, уста-
навливается.

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

На коляске без барьеров
Мария Старцева из Барнаула принимает участие в Международ-

ном конкурсе красоты и талантов «Невская краса», организатором 
которого выступает общественная организация «На коляске без 
барьеров».

Мария передвигается на инвалидной коляске с детства. Диагноз 
– ДЦП. Она активная и жизнерадостная девушка. В 2016 году «Алтай-
ская правда» писала о том, как Маша прыгнула с парашютом. А еще 
она играет в студенческом театре, занимается добровольчеством и 
участвует в различных социальных проектах.

Что касается конкурса «Невская краса», то в нем участвуют девуш-
ки-колясочницы из России, Украины, Беларуси. Основной этап конкурса 
состоится в Санкт-Петербурге 14 сентября 2018 года.

Мария СТРЫГИНА

Танцуют все!
25 августа Барнаул станет участником Всероссийской танце-

вальной гонки, в которой участвуют жители 21 города нашей 
страны – от Санкт-Петербурга до Владивостока.

На открытой парковке ТРЦ Galaxy будет установлен танцпол. 
Площадка будет работать с 13.00 до 21.00. Любой желающий сможет 
прийти, чтобы показать, на что способен.

Помогать участникам марафона добрым словом будут наставники 
шоу «ТАНЦЫ» Егор Дружинин, Мигель и Татьяна Денисова, запи-
савшие специально для барнаульцев мотивирующие видеоролики.

Как сообщают организаторы, гонку выиграет тот город, который 
протанцует дольше других. Выяснят это с помощью секундомера, 
установленного на площадке.

Светлана РУСИНА

Переходный возраст
Когда приходит время, выросшие дети уходят 

из дома. В армию, учиться в другой город или 
женятся – кто куда.

Осознание того, что ребенок вырос, приходит 
не в тот момент, когда он, чмокнув тебя на проща-
ние в щечку – «мамуль, пока», – привычно громко 
хлопнет дверью, но в звенящей пустоте детской 
комнаты, где теперь отныне порядок.

Готовясь к расставанию, я то и дело повторяла 
индийскую мантру про то, что ребенок – гость в 
твоем доме: накорми, воспитай и отпусти. И все же 
застало врасплох это открытие – не нужно больше 
спотыкаться в прихожей о брошенные как попало 
кроссовки 45-го растоптанного.

Как смириться с тем, что дитя улетело на само-
лете в чужой город и видеться теперь вы будете в 
лучшем случае раз в год? Как отпустить его спо-
койно? Во время ночных бдений на sibmama.ru 
обнаружила, что ответ на этот вопрос ищут сотни 
таких же, как я, мам. «Первые полгода будет не 
по-детски плющить от тоски, но надо потерпеть, 
это пройдет, ты привыкнешь», – советовали более 
опытные.

Психологи не случайно называют родитель-
скую любовь формой эгоизма. Субстрат этот весь-
ма питательный для произрастания ревности, 
страха за «малыша» и раздражения от того, что 
мама больше не номер один в его жизни. В такой 
ситуации не взрослый бородатый двухметровый 
сын ведет себя как ребенок, а родители, пытаясь 
удержать его рядом с собой вполне стандартными 
истериками. Хотя никто нам не давал этого пра-
ва – мешать ему сделать первый, по-настоящему 
взрослый шаг.

Когда дети выросли, перерастите и вы свой ро-
дительский «переходный возраст». Отстаньте от 
них, переключитесь на себя. Впереди еще полжиз-
ни, и теперь можно всё, на что раньше не хватало 
времени или денег. Записаться в школу танцев, 
отправиться в заморские страны, устроить с подру-
гами бесбашенный девичник до утра, пригласить 
мужа на свидание – пусть удивится. Сколько еще 
книг не прочитано, споров не завершено, слов не 
сказано! Как много мы себе задолжали…

Конечно, вдали от дома наши сыновья и дочери 
будут ошибаться, но ошибки, как и достижения, 
у каждого человека должны быть свои. И давайте 
уже перестанем бояться. Наши взрослые дети не 
забудут нас. Они будут скучать, звонить по выход-
ным, рассказывать о своих делах. С любимыми 
не расстаются.

Тамара ПОПОВА

Организаторы и участники соревнований.

Молодоженов ждали разные конкурсы.

Летите, голуби!Какие пожелания спрятаны в имбирном печенье?

  РАКУРС .


